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心和感謝。

　與三三青年會交流時，該會會長林嘉佑

在致詞時表示，三三青年會秉持「傳承、

交流、創新」三大理念於2015年成立，期望

未來也能和日總青商會多加來往，讓資源共

享、增進國際視野，和彼此的競爭力。

　日總青商會會長林德偉說，這次很高興也

很榮幸，能返臺拜會前輩與各位夥伴，在創

造新商業模式、提升企業形象或培養年輕企

業家等，都有豐富經驗和獨特觀點，因此透

過這次交流，也能學到很多創業和領導方面

的寶貴經驗，自己也希望未來能有更多交

流，讓這樣的友好關係持續傳承下去。

拜會僑委會　獲讚前瞻優秀盼多加交流
　青商會於同日下午拜會僑務委員會，由僑

委會主任秘書張良民、僑商處處長王偉讚接

見，會中不少團員藉機向僑委會請益，雙方

針對僑務運作、僑商發展等議題進行廣泛討

論，僑委會也稱讚道，日總錢妙玲總會長相

當具有前瞻眼光，日總青商會也有非常多的

優秀青年，希望未來能多加深入合作。

　張良民指出，僑界跟臺灣聯繫都相當密

切，大家也都希望能不斷發展，但是這些發

展不能僅止於資深一代的僑民，也要跟年輕

一代的朋友進行交流，所以這次錢總會長能

帶青商會來，令人振奮也十分具有前瞻性。

商在其中恰好可以扮演一個「橋樑」的角

色，讓不僅是貨物，更是人和人之間情感交

流的重要媒介，期許日總青商此後的發展順

利，為台日之間經貿文化的發展更上一層

樓。

　林佳龍也提及，他知道青商當中有許多優

秀的夥伴，在各領域中展露頭角，例如這次

的團長林德偉便是今年「全球青商潛力之

星」的得主，自己也相信，未來這樣的榮耀

會在日總青商會中越來越多，令他也相當期

待，並嘉勉青商成員們不斷努力、突破自

我。

　團長林德偉在致詞中表示，這次回臺拜會

總統府，感受到總統府滿滿的熱情，在與林

佳龍秘書長拜會之前，訪團也進行了總統府

的參訪活動，府內的建築景觀也令大家印象

深刻，是一次難得的體驗。

下午拜會雙北市府　成員合照難掩興奮

【臺北/採訪報導】日本台灣商會聯合總會

青商會，17日組成「返國致敬團」，在日總

總會長錢妙玲及日青會長兼團長林德偉的帶

領下，返抵國門開啟為期兩天的拜會行程。

首日首先拜訪了海華文教基金會、世界台灣

商會聯合總會前總會長溫玉霞，以及三三會

青年企業家委員會，下午則拜訪了僑委會，

充實行程讓成員收穫滿滿。

青商拜訪海華・立院與企業家委員會
　訪團第一站來到海華文教基金會，由該基

金會副執行長張惟翔接待，同時海外信用保

證基金的劉彩雲經理也一同到場與會。張惟

翔和劉彩雲都表示，平常與青商互動機會難

得，這也是今年度首次有青商來會拜訪，他

們也感到榮幸和感謝，兩人並各自對組織業

務內容和僑務發展願景等做簡介。

　訪團一行人中午則與世總前總會長，同時

也是現任立委的溫玉霞進行餐會，由溫在立

法院內宴請訪團，並邀集到立委游毓蘭、李

德維，及吳斯懷到場，共同表達對日總青商

的支持。溫玉霞指出，現在的青商會便是自

己在當總會長時所開始籌劃，青商會成立的

目的，便是要提攜年輕人，讓青年能及早進

入商會系統開始串連，同時也能連接起海內

外的年輕人，讓比可以互相交流，彼此扶

持，因此今天能在此看到大家，感到相當開

【臺北/採訪報導】日本台灣商會聯合總會

青商會返國致敬團，18日馬不停蹄的拜訪總

統府、雙北市府，與總統府秘書長林佳龍、

臺北市長蔣萬安、新北市長侯友宜會面，晚

上則在臺北市內餐廳與柯文哲餐敘，雖然行

程滿檔，但充實的行程也讓成員好滿足，訪

問之旅順利畫下句點。

早上拜會總統府
秘書長林佳龍讚青商會人才濟濟

　青商會返國致敬團，18日上午前往總統府

進行拜會，由總統府秘書長林佳龍接見。林

佳龍在會中對青商會促進台日雙邊經貿文化

關係表達感謝，也說青商會中有許多傑出的

青年夥伴，是承接第一代在日台商的不二人

選，並期勉日總青商在未來再創佳績。

　林佳龍在致詞時指出，台日雙邊關係十分

密切，兩國人民無論在經濟、文化、歷史等

方面都共享著很多相似相近之處，而日總青

動，過去歷任日總總會長也都在促進台日交

流、團結台商和僑胞的連結上給予很大的協

助，期待日總在錢總會長帶領下蒸蒸日上。

同時張處長也分享最近將在橫濱舉辦的各項

活動，像是橫濱中華學院將首度舉辦台灣祭

等，希望大家可以邀請親朋好友一起參加。

　接著日總一行也前往橫濱台灣商會拜會，

河道台會長先親自介紹公司的事業內容，並

【橫濱／採訪報導】日本台灣商會聯合總會

總會長錢妙玲帶領執行團隊於7月3日前往橫

濱辦事處和橫濱台灣商會拜訪，討論會務的

發展方向，以及台日關係等事項，張淑玲處

長也特別感謝日總一直以來支持橫濱辦事

處，提供各項協助，成功促進台日友好。

　張淑玲處長表示，錢妙玲總會長不論是在

接任前、接任後都很支持橫濱辦事處的活

與日總一同舉行座談會，因為河會長曾擔

任過第七屆日總總會長，因此錢總會長也

利用難得的機會請益日總會務問題等，河

會長也不藏私分享許多經驗和建議，讓執

行團隊都表示受益良多，盼能將這些寶貴

意見實際用在會務工作中。

　錢妙玲總會長表示，橫濱是日本重要城

市，也有許多台商在此發展，再加上張處

長一直以來也很關心台商會的發展，所以

特別安排這次的拜會行程，除了建立橫濱

辦事處與台商會的連結，同時也能與橫

濱台灣商會交換各項意見，促進會務的發

展。此外錢妙玲總會長也邀請橫濱台商參

加8月28日的台灣熊本商工交流會，促進

台灣與熊本的交流。

　拜會完橫濱台灣商會後，雙方也一同在

五味香舉行懇親會，橫濱台灣商會的會

長、副會長和理監事都出席參加參加，與

日總執行團隊交流，錢妙玲總會長也說，

若有任何日總執行團隊的可以服務的地方

都可以提出，希望能與橫濱台灣商會攜

手，帶領日總更上一層樓。

　日總錢妙玲總會長則在致詞中表示，這

是第一次日總率團返臺拜訪僑委會，而在

日總成立以來，僑委會便不斷支持日總發

展，給了日總有相當多的機會舉行很多活

動，這次返臺拜會，也讓日總青商與政府

間有更密切的交流，自己在上任以來僑委

會也對所舉辦的活動給予很多支持，自己

也相當感謝。

　日總青商會長林德偉也說，非常感謝這

次返臺僑委會提供很多協助，感受到滿滿

的熱情，僑委會一直以來都對僑民有著滿

滿的關心，這次的拜會除向僑委會交流，

也希望了解在未來青商能如何與僑委會合

作，特別是在培育青年的方面努力，而林

德偉也特別強調，日總青商也會盡全力協

助僑委會推動僑務工作。

　會中有團員問及僑委會與僑商合作實

例，張良民也舉此前曾在菲律賓僑民身上

看過的例子，說明善用自身資源和增加資

訊來源的重要性，指出僑商處會有相當多

的活動，可以讓大家參與，創造機會，王

偉在也補充，僑商處會定期刊登活動資訊

在網站，歡迎各僑商多加利用。

　會後訪團除與張良民主秘、王偉讚處長

合照紀念，也一同至附近餐廳共進晚餐，

在餐會中進一步深化認識、交流，席間眾

人歡聲笑語不斷，大家高舉觥籌互相致

意，現場洋溢歡快熱鬧的氣氛，相信在這

次良好的交流之中，定能為未來雙方的合

作交往定下穩固的基石。

　返國致敬團下午接連拜會雙北市府，並

分別由臺北市長蔣萬安、新北市長侯友宜

親自接見，二人與青商會訪團暢談台日雙

邊的經貿發展和未來展望，也都對青商會

無論在各專業領域，或是在業界的優異表

現表示讚賞。

　訪團首先拜會新北市政府，除市長侯友

宜親自接見外，前駐日大使馮寄台亦一同

陪見，侯友宜在會中指出，臺日關係的穩

定對於中華民國的發展有著重大影響，也

與臺灣的安全有著深刻的關係，不僅在政

府間的維繫，民間也同樣重要，青商便是

其中重要的力量。

　結束新北市府拜會，訪團馬不停蹄來到

臺北市政府，臺北市長蔣萬安亦親自接

見，陪同的還有臺北市議員王欣儀，和各

局處首長。蔣萬安在致詞時指出，臺日之

間不僅經貿，在觀光、教育等，都是臺灣

近十年來接觸做多的國家，臺北市也非常

歡迎所有在海外的僑商，在臺北市進行投

資。未來若有機會，他也希望能偕議員、

市府團隊到日本進行深化交流或訪問。

　陪同拜會的日總總會長錢妙玲說，日總

過去一直以來是以東京地區為主，在十年

前進行整合，而雖然青商會也一直存在，

但這是第一次將青商會組團回國拜會，第

一次就來到雙北市府與市長交流，她也相

當感謝。錢妙玲接著說，而若未來有任何

與日本相關事宜需要協助，也歡迎市府不

要客氣盡量說。

晩上與柯P餐敘　返國訪問畫完美句點
　晚間，訪團來到位於臺北東區的餐廳

【臺北/採訪報導】亞洲台灣商會聯合總會

（亞總）在本月19日至21日，於臺北圓山飯

店舉行第三十一屆第一次理監事聯席會議，

日本台灣商會聯合總會（日總）總會長錢妙

玲亦率團返國參加，並上台說明會務近況及

簡介日本國情。此外，日總榮譽會長俞秀霞

也在會中當選本屆監事長，會中同時通過一

項議案，未來下一屆會長將提前一年選出，

以利會務熟悉及接任準備。

　錢妙玲在發言中表示，日本今年第一季

GDP增漲超過市場預期，也是過去三季以來

的首次成長，同時在私人消費、資本支出的

成長也超出預期。日本出口在1到3月間下降

了4.2％，是過去六季以來的首次下滑，淨

出口使GDP減少0.3個百分點，凸顯出海外

需求放緩對製造商造成的壓力。

　錢妙玲也說，提到現在的日本，或許大家

第一印象都是台積電即將在熊本設廠的消

息，這的確也是日本各界非常注目的焦點，

不論是設廠後帶來的經濟活動，甚至是連台

積電開的薪水都突破熊本過去最高的薪水，

在網路上都引起不少討論，不過她也強調，

目前台積電熊本廠預計在2024年正式啟用，

但是突如其來的人潮，是否會造成當地村鎮

的負擔，也值得探討。

　錢妙玲進一步表示，對此，日總也多次走

訪鄰近鄉鎮公所，了解他們的問題和需求，

並提供相關的解決方法，今年8月底也即將

在熊本，與當地商會舉辦「台灣熊本商工交

流會」，預計會有超過100位日總成員和當

地商會成員參加，這不僅首度雙方的商會交

流，也預期能為雙方帶來許多商機和促進台

灣熊本的經貿交流。

　本次會議中亦通過一項提案，因應亞總成

員的日益增加，會務日漸繁重，因此未來下

一屆的會長將在上任的前一年選出，以利其

能提前熟悉會務工作並為接任做好充足準

備。會議最後在新任總會長的宣布下圓滿結

束，眾人並一齊至台前合影留念，為這次會

議劃下完美的句點。

日總會長錢妙玲率團參加亞總大會
報告會務近況及日本國情發展

日總舉辦第11屆第2次理監事會暨懇親會

各地代表雲集盛況空前訪團首站來到海華文教基金會訪團中午到訪立法院合影

理監事聯席會議全景

日總舉行第11屆第2次理監事聯席會議

日總拜會橫濱辦事處 日總與橫濱台商會交流

日總大合照 會後全體來賓大合照

日總青商會組團返國拜會總統府，由總統府秘書長林佳龍接見 訪問團拜會新北市長侯友宜

訪問團與柯文哲餐敘

日總青商會17日組團拜會僑委會

日 本 台 灣 商 會 聯 合 總 會 訪 橫 濱
拜 會 辦 事 處 與 台 商 會 交 換 意 見

日 總 青 商 會 返 國 致 敬 團
首日拜訪海華・僑委會

日 總 青 商 會 訪 問 團
馬 不 停 蹄 拜 會 總 統 府・雙 北 市 與 柯 文 哲

【東京/採訪報導】日本台灣商會聯合總會

於7月30日舉行第11屆第2次理監事聯席會

議，在總會長錢妙玲以及日總執行部的帶領

下，會議上討論了10月國慶歸國訪問團、新

商會成立的名稱相關事宜、向熊本縣菊池市

中央圖書館捐贈台灣出版圖書等議題。會議

後也舉行了懇親會，讓一整天的活動在歡樂

的氣氛下圓滿落幕。

第11屆第2次理監事聯席會議
各地區理監事踴躍出席

　本次在東京池袋舉行的理監事聯席會議規

模盛大，來自日本全國各地的理監事們都踴

躍出席，在會議開始前就已經人聲鼎沸。許

久不見的理監事們彼此交流打招呼，氣氛友

好而熱烈。

　代表僑務組出席的宋惠芸副組長表示，日

總一路走來發展不易，非常希望在各位理

監事的努力下，日總的發展能夠越來越順

利。她也代表僑務組，向大家介紹i僑卡的

好處，除了返台能享受購物優惠外，她也呼

籲從事旅遊等事業的僑胞如果有興趣，歡迎

加入i僑卡的行列，一起為僑界的發展貢獻

力量。

　各地區的副總會長緊接著報告各地區這段

期間舉辦的交流活動，會務內容等相關成

果，並表示很歡迎理監事踴躍參加各地的活

動，以及吸引新血參加。隨後，監事長洪麗

華、秘書長蕭悧悧、財務長吉田姿伶，以及

青商會會長林德偉，分別報告總會的會務、

財務，以及青商的相關活動。每當議案正式

通過，也都獲得在場理監事的熱烈鼓掌。

熊本熊驚喜現身懇親會　現場熱鬧滾滾
　在理監事聯席會議結束後，緊接著登場的

懇親會上，特地邀請到代表處副代表周學

佑、熊本縣副知事木村敬、台灣觀光協會東

京事務所鄭憶萍所長等嘉賓出席。

　總會長錢妙玲在致詞中表示，非常感謝大

家今天出席活動，特別感謝來自熊本的朋

友，不辭千里來共襄盛舉。她也介紹8月在

熊本舉辦的交流會，希望能夠促進台灣與熊

本的感情，創造台商在熊本的商機。她也特

別感謝各位理監事、各位名譽總會長的幫

助，期待與大家一起為日總繼續貢獻。

　周副代表致詞時開玩笑，說現場有台灣跟

日本的朋友，自己為了到底要用什麼語言致

詞傷透腦筋。他說這是他第四次外派日本，

這幾年來台灣與日本不論在民間交流、政治

互動都屢創新高，去年雙邊貿易額甚至突破

了880億美元，彼此是重要的夥伴，期待未

來與僑胞一起為台日關係繼續做出貢獻。

　熊本的知名吉祥物熊本熊，在錢總會長的

邀請以及木村副知事的大力支持下，今天也

以驚喜嘉賓的身份出席活動，現場發出熱烈

的歡迎聲歡迎熊本熊來訪。熊本熊在現場以

可愛的舞蹈，歡迎大家一定要去熊本觀光，

現場也給帶來精彩表演的熊本熊熱烈的掌

聲。

　在由副總會長楊立寧主持乾杯儀式開場

後，大家彼此互相交流問好，每個分會也紛

紛上台合照，氣氛非常熱絡。台灣觀光協會

東京事務所的鄭所長特別登台，向大家宣導

近日推出的台灣自由行觀光優惠，呼籲僑胞

以及外國朋友把握機會，到台灣觀光。整個

活動就在熱鬧的氣氛中畫下完美的句點。

內，與台灣民眾黨主席柯文哲進行餐會，這也

是本次訪團行程的最後一站。

　餐會中，柯文哲在入座後隨即與鄰座的日總

總會長錢妙玲開始聊天，並由青商會長兼本次

訪團團長林德偉逐一向柯介紹本次訪團成員，

團員們輪流上前與柯握手致意，當中有不少團

員表示，在此前曾與柯有過數面之緣，柯在經

他們說出時間地點後，也表示他都還記得、

還有印象，驚人的記憶力也令眾人都驚訝不

已。

　柯文哲並在錢妙玲和林德偉的介紹下，了

解日總和日總青商會的運作模式和會務近

況，他也提及自己前陣子出訪日本，有與日

本政要和當地僑民進行交流，自己也對日本

的發展和臺日雙邊的往來合作印象深刻，很

期待看到未來臺日間的交往能越來越好。

　席間亦有餐廳內其他正在用餐的民眾，聽

聞柯文哲在餐廳包廂內，便時不時地將目光

望向包廂，顯現出民眾對政治人物的好奇

心，而訪團也在餐會中與柯文哲拍攝合照，

紀錄下這次行程的最後一站。餐會過程中氣

氛融洽，大家也在會後表示感受到柯的親和

與真誠，十分感謝，也為這次訪團兩天一夜

的返國拜會旅程寫下完美的結局。


